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中小企业“钱流”紧张
福建泉州一家制作工艺品的企业负责

人林老板受资金链紧张的困扰已经有好几
个月了，他说：“去年年底以来我们从银行
申请贷款变得越来越难，而民间信贷现在
月利率就已达到两位数，借了肯定还不起，
真是进退两难。”

今年以来，我国一些中小银行和中小
企业面临着资金紧张的困局。在连续5次
上调准备金率后，银行体系累计冻结流动
性超过1.8万亿元，一部分中小型银行可贷
资金明显紧张起来，就在5月下旬，中短期
限的银行间市场拆解利率曾一度达到 5％
以上的高位。

由于中小银行的客户主要集中在中小
型企业，因而银行可贷资金的减少也直接
导致部分中小企业融资压力的加大，一些
企业不得不缩减了生产规模。

“毕竟我们的行业利润很低，通过民间
借贷来维持规模就不划算。因此我们宁愿
减少生产，能维持企业的基本运转就好。”
林老板说。

“钱荒”背后冷热两重天
然而，在看似“钱流”紧张的背后，市场

却呈现出冷热两重天。记者调研发现，就
在有的小企业不得不缩减规模时，一些大
企业却并不缺钱，继续买楼买地搞开发；在
制造类商贸类传统工业行业整体“求资若
渴”的同时，投资类领域资金却相对充裕。

中央财经大学教授贺强表示，这种现
象凸显出当前市场上资金流动的结构性矛
盾。“在流动性收紧的大背景下，我们的资
金流动出现了结构性问题。具体来说就是
有的企业钱很多不知道往哪儿投，有的企
业又急缺钱找不到钱；有的行业因融资链
紧张不得不缩减规模关门停业，有的行业
却因资金扎堆带来产品价格畸高，泡沫化
现象严重。”

在各部门解决“钱荒”的同时，市场亦
传来要求货币信贷政策放松的呼声。中国
人民银行宁波中心支行行长宋汉光在接受
新华社记者采访时认为，总体来说，当前的
货币信贷增长虽然比前两年有所减少，但
与金融危机前的正常年份相比还是有所增
加；此外，当前稳健的货币政策也是有利于
结构调整，有利于中国经济可持续发展。

避免“钱荒”误伤中小企业
针对结构性“钱荒”问题，专家指出，一

方面应着力改善中小企业融资渠道，让优

质中小企业获得信贷资金；另一方面，应加
强宏观政策的结构性调控，让信贷资金进
入到应该进入的地方。

洪卫军是浙江宁波一家布艺沙发店的
老板，今年上半年，在一些小企业无法得到
贷款的时候，他却从当地的泰隆银行很快
获得了40万元的贷款。洪卫军未必清楚，
在他这样一个微型企业顺利获得银行贷款
的背后，是当地金融部门为小企业融资专
门建立了一条融资快速通道。

记者了解到，为加快小银行和小企业间
需求的对接，中国人民银行宁波中心支行一
方面为银行建立了中小企业信息数据库，帮
助银行监控企业的运营信息，另一方面为企
业搭建“网上24小时融资平台”，加强用资企
业与银行的对接，此外，还建立了担保制度
和评价制度。在铺就了这样一条小企业融
资快速通道后，上半年中小企业新增贷款比
重占到宁波全市新增贷款的85％以上。

除了打通中小企业融资渠道外，专家指
出，在总量调控不放松的情况下，还应加大
结构性调控力度。国务院发展研究中心金
融所所长夏斌认为，当前可发挥财政政策在
结构性调控方面更为灵活的优势，在财政税
收等方面给予中小企业更多优惠措施。

中国社科院金融所中国经济评价中心主
任刘煜辉则指出，要让资金进入到应该进入
的领域，关键是要打破行业垄断，在行业准入
方面给予中小企业更多的平等机会，“如果赚
钱的领域都能向民企放开，自然就不会出现
资金扎堆到投资品领域的现象了。”

透视透视“钱荒”“钱荒”乱相乱相
新华社记者 王宇 王培伟

随着我国货币、信贷政策的逐步
趋紧，中小企业融资难问题近期再度
引起人们的关注，“钱荒”成为业内的
焦点话题。为什么会出现“钱荒”，怎
样避免“钱荒”伤及中小企业，记者带
着这些问题采访了浙江、福建等地相
关企业及业内金融专家。

来自中国住房和城乡建设部的消息
说，住房和城乡建设部部长姜伟新要求，今
年的 1000 万套保障性安居工程建设任务
是中央政府向全国人民的承诺，是改善民
生的标志性工程，各地必须在11月末以前
全面开工。（中国新闻网6月10日）

早在今年 2 月，国家保障性安居工程
协调小组就与各省级政府签订了今年工程
建设目标责任书，将1000万套保障房建设
任务分解到各地，要求各地10月底必须全
部动工，尽早建成投入使用。按理说，在这
种大背景之下，各地应该紧锣密鼓实施这
项工作，确保按时完成任务才对。可从目
前公布的数据来看，情形不容乐观。

住房和城乡建设部在6月份对各地的
保障房建设情况进行摸底，然后根据发现
的新情况迅速下达 11 月末必须全部开工
的命令，这种着眼于过程的监管方法，值得
赞赏。

问题是，这次保障房开工令能得到不
折不扣的执行吗？从目前的情况看，一些
地方保障房开工率如此之低，主要是遭遇
到资金难题；同时，大量建设保障房，对商
品房市场形成一定的冲击，导致房价下跌，
地价走低，这自然是一些土地财政依赖性
强的地方政府所不愿意看到的。现在，这
两个问题仍然存在，如何确保地方政府竭
尽全力完成这项任务，依然是个问题。

笔者认为，保障房建设要吸取教训，
不能单纯发开工令了事，而应采取扎实的
措施来保证所有项目按计划开工。一方
面，地方政府在将保障房建设计划公之于
众的同时，也应将资金筹措、土地征用等
信息实时公开，并对每一项工程的开工、
封顶和交付使用等制定一个“最迟时间
表”，通过媒体发布，主动接受公众监督；
另一方面，要让“保障房开工令”带上高压
电，实行过程问责，哪一个环节没有按期
完成，就要追究哪一个环节负责人的责
任。只有这样，才能确保千万套保障房建
设计划套套不落空。

吴应海

第三届“中国历史文化名
街”评选结果日前揭晓，山西祁
县的晋商老街名列榜首。

晋商老街位于祁县昭馀古
城中，全长1公里。街道两侧的
茶庄、烟店、票号、钱庄、当铺等
旧址和晋商大院等保存较为完
好，是研究中国古代县城建制、
街道规划、民宅建筑和商业布局
的实物资料，也是明清时代晋商
辉煌历史的见证。

图为游客在山西晋商老街
上游览。

新华社发

除了“开工令”除了“开工令”还得有“收工令”还得有“收工令”冷评热议冷评热议

画说 财经财经

有备而来
时下在一些地方，找装修公司进行新房设

计已成为越来越多人的选择，一些公司打出
“装修设计免费”的宣传口号诱导消费者。

免收设计费是装修公司常见的销售手段，
但这种免费的背后并不是顾客占了大便宜。
沈阳一位多年从事装修设计的人士透露，所谓
的免费设计，往往是设计师从网上照搬和业主
户型相似的现成的设计图，一般不会为业主量
身定制，而设计费用则会打到别的收费项目
里，比如人工费、材料费里。“羊毛还是出在羊
身上。”

新华社发

我国手机上网
用户突破3亿

新华社天津6月12日电（记者 毛振华 蒋
玉鼐）在 11日闭幕的天津国际手机展览会上，
中国通信企业协会副秘书长钱晋群介绍，截至
今年4月份，我国手机上网用户达到3.03亿，手
机上网用户在全国互联网用户中比重不断提
升，占到66.2％。其中，只使用手机上网的用户
为 4300 万，占到全部互联网用户比重接近
10％。据有关机构预测，到 2013年，手机网民
或将超过电脑网民。

我国移动互联网发展潜力巨大，未来几年
有望成为全国规模最大的市场。目前，国内移
动互联网终端的发展，尤其是智能终端的出现，
使得3G移动通信迎来发展机遇。

钱晋群认为，尽管当前移动互联网应用已
非常广泛，出现了微博、新闻浏览、搜索等诸多
方式，但内容领域创新还显不足，具有良好商业
模式的应用类型依旧欠缺。

国内车市
由热转冷

新华社记者 张毅

还有十几天今年上半年就要过去了。连续
两年出现井喷行情的中国车市，今年 4月以来
持续低迷。

中国汽车工业协会发布的最新统计显示，
今年 5月份国产汽车产销环比继续下降，同比
降幅有所加大。前 5个月，国产汽车产销分别
增长 3.19％和 4.16％，增幅较前 4月继续回落，
其中商用车同比呈现负增长。

连续两月产销双降
今年 4月，国产汽车产销出现 27个月以来

首次月度负增长，5月份形势更加严峻，环比同
比双下降。

中汽协的统计显示，今年 5月国产汽车产
销134.89万辆和138.28万辆，环比下降12.14％
和10.90％，同比下降4.89％和3.98％。

中汽协助理秘书长朱一平分析认为，之所以5
月份国产汽车产销较上月进一步回落，连续两个
月同比出现负增长，主要原因有：年初购置税优惠
等政策的退出、国家宏观调控的影响、燃油价格的
不断攀升、部分城市治堵限购政策的实施、油耗准
入政策的实施以及日本地震等的影响。

前5月还不算太差
从中汽协的统计数据来分析，5月份国产汽

车销量同比下降 3.98％，其中乘用车仅下降
0.11％，占汽车销量四分之一的商用车同比下降
了14.18％。

从前 5个月乘用车四大品种销量看，轿车
同比增长 7.09％，MPV增长 13.35％，SUV增长
29.58％，只有交叉型乘用车下降了 7.97％。交
叉型乘用车之所以下降，主要是由于所有优惠
政策如购置税减征、汽车下乡、以旧换新今年全
部取消，而唯一保留的节能汽车补贴又由于技
术含量低享受不到。

总体来看，5 月份轿车、SUV 和 MPV 继续
增长，前 5月轿车销量增长达到 7％以上，说明
国内车市并不算太差。

下半年有利好因素
中汽协常务副会长兼秘书长董扬认为，上

半年国内乘用车市场低迷，其中一个原因是去
年四季度的汽车抢购风潮，提前释放了部分消
费能力。下半年汽车消费能力将有所恢复。

部分中高级轿车的购买者是中小企业主，
上半年受银根紧缩影响，这部分购买力未能兑
现。最近，国家有关部门专门就解决中小企业
贷款难做出了部署，下半年中小企业贷款将有
所改善，或有利于中高级轿车的销售。

6月8日，国务院常务会议决定从税收、土地
政策、降低过路过桥收费和加大物流业投入等方
面着手，进一步促进物流业健康发展。决定对降
低物流企业成本，促进物流行业的良性发展起到
积极作用，将对下半年商用车市场带来利好因素。

由于行业整体增速大幅回落，企业积极应
对，库存下降明显。较低的库存水平对下半年
车市也是有利因素。

随着世界经济的恢复，国产汽车出口开始
加速，也将促进国产汽车销量增长。

本报讯 分析师的研究报告究竟有没
有用？准确率到底高不高？很多人对此持
怀疑态度。

2011年 4月 30日，是沪深两市上市公
司公布 2010年报的截止日，之后，深圳今
日投资财经资讯公司对去年全国最主流研
究机构的 1000 多名分析师的研究准确程

度进行了统计。统计结果显示，去年收益
为正的分析师占比 76%，而同期沪深 300
下跌了 12.51%，结果表明，分析师的准确
率相对较高。

另外，还有很多人质疑分析师总是给
出买入或买入以上评级，越来越吝于出具
中性或中性以下评级报告。在此，今日投

资也对分析师给予买入或买入以上评级的
股票进行了统计，去年综合投资评级为买
入或买入以上评级(综合投资评级低于买
入评级则停止计算)的股票收益跑赢沪深
300的占比达79%，绝对收益为正的占比达
65%，显示了分析师整体研究水平较高。

（据新浪网）

分析师到底准不准？
数据显示：准确率相对较高

买家夺标后又加价

巴菲特午餐
拍卖创新高

本报讯 一年一度的巴菲特慈善午餐拍卖
10日晚间落槌，按照 eBay网上的所列标的，此
次拍卖最后价格是戏剧性的2345678美元。

然而，尽管买家已经拍得这一“午餐”，但
还意犹未尽，最后竟然在已经夺标的情况下，
自愿多付出几十万美元，将今年巴菲特慈善
午餐的价格提高到了 2626411美元，这个价格
比去年 2626311 美元高出 100 美元，从而刷新
了巴菲特午餐拍卖价格新纪录。

目前买家的身份还未得到确认。
这已经是此项慈善拍卖活动第12次举行，

与去年 9个投标者 77次竞标不同的是，今年只
有两名投标者出现在 eBay的竞标榜单上，总共
的有效竞标数也仅为 8次。有分析人士指出，
这是因为此次拍卖开始后，竞标价格早已经被
投标者抬至 200万美元的高门槛，从而吓走了
许多潜在争夺者。

巴菲特 2000年开始每年义卖午餐会为格
莱德基金会募款，格莱德基金会主要为穷人和
无家可归者提供食物和医疗帮助。

按照惯例，这位夺标者可以携带最多7位亲
友与巴菲特一起共进午餐。就餐的地点也一
样，还是选在纽约曼哈顿第49街的史密斯·沃伦
斯凯牛排馆，具体就餐日期待定。 （中新）

全省麦收
超过八成

新华社郑州6月12日电（记者 尚昆仑）记
者从河南省农机局获悉，截至 6月 11日 17时，
全省麦收进度超八成，已有 6个省辖市完成夏
收任务，全省机收会战进入第三阶段，豫北地区
麦收进入高峰。

据统计，6月11日，全省日投入联合收割机
8.1万台，已收小麦面积 6456万亩，占全省小麦
播 种 面 积 的 80％ 以 上 ，其 中 小 麦 机 收 率
96.7％。南阳、信阳、驻马店、平顶山、漯河、许
昌6个省辖市小麦跨区机收目前已经结束。

同时，全省夏种工作也进入高潮。6月 11
日，全省日投入玉米播种机26.4万台，累计播种
面积2999.8万亩。

金融硕士炒股
曲线创业落空
本报讯 据上海青年报报道，目前正在攻

读金融学硕士的小胡，原本想通过炒创业板股
票来实现“曲线创业”，结果不但希望落空，而
且本金也赔了不少。

小胡作为85后目前正在攻读金融学硕士，
具体专业是投资学，起初他以为凭着自己积累
的一大堆理论知识，在股市上“小试牛刀”并非
难事。但小胡炒创业板将近一年“吃了大亏”
后，不得不承认，自己空有一股书生气，将风云
莫测的股市想象得太简单。

去年暑假的时候，小胡眼见父母炒股屡屡被
套，于是毛遂自荐欲在股市露一手，从父母处获
得了3万元，再加上自己打工积攒的8000元，总
共凑足了38000元作为他的股市投资启动资金。

小胡一开始就将选股范围锁定在创业板，
他的想法是：“美国纳斯达克涌现了微软和苹
果等知名高科技公司，所以我看好国内创业板
也会冒出大牛股。在创业板里精选股票，不就
是相当于通过‘曲线创业’分享高成长吗？”

“当时我看好的是国民技术这个股票，这
家公司从事手机支付业务的研发，而且在经营
上还有中国移动这座靠山。”小胡仔细研究了
国民技术的招股说明书和财务报表后发现，该
公司声称独家研发中国移动的手机支付 2.4G
标准，而且各项主要经营数据都强劲增长，各
家券商的研究报告也是一片看好。

小胡考虑到手机支付的市场发展空间广阔，
于是在去年8月以120元左右的股价，几乎全仓
买进300股国民技术，并且一直“捂牢不动”。虽
然父母提醒他创业板股价高和风险大，但小胡不
以为然：“股价高怕什么，大牛股总是一涨再涨。”

但等到今年4月时，手机支付行业明确将主
要采用另一种13.56M标准，这对国民技术的股
价来说无疑是重大利空，令一直看好该股的小
胡“大跌眼镜”。随后国民技术的股价迅速破位
下跌，100元的关口也轻易失守。而国民技术的
一季报又“雪上加霜”，营业收入和净利润都同
比滑坡，小胡的炒股本金也亏损了将近四成。

“炒创业板不想却炒成了伤心板。”小胡感叹
自己作为金融学硕士炒股套牢太没面子，不过他
也意识到照搬书本上的投资理论炒创业板难免
吃亏，因为大多数创业板股票在“过度包装”上市
后，“高成长”的光环往往很快就褪色，想要在股
市“曲线创业”更是难上加难。 （徐可奇）
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广东江门警方已控制涉嫌
产品含塑化剂企业责任人

新华社广州6月12日电（记者 魏蒙）广东
省江门市政府新闻办负责人12日傍晚透露，该
市已在4批食品、3批次原料中检出含有邻苯二
甲酸酯类物质，已封存绿茶粉 9054kg、液态酥
油 71 瓶（5L／瓶）、面包酵素改良剂 500 袋
（350g／袋）、蛋牛奶香油 300 瓶（5L／瓶）。警
方已迅速立案侦查，并对涉嫌产品含塑化剂的
企业责任人采取了控制措施。

广东省江门市政府新闻办负责人邓灿辉
说，截至6月11日，全市累计出动5333人次，检
查有关单位 8154 家次，抽检食品添加剂 26 批
次、食品69批次、原料7批次。目前已有检验结
果的是79批次。

据了解，江门市顶宏食品有限公司确于
2009年2月、3月分别从东莞昱延食品有限公司
购进涉嫌含有邻苯二甲酸二（2－乙基）己酯
（DEHP）的柠檬色香油 60 支（每支 650 克），但
该公司已于当年9月注销食品生产许可证并停
产。尽管如此，警方仍在全力追查其产品的流
向。有关方面还对该市共 15家食品添加剂生
产企业开展了专项监督检查行动。经抽检，其
他 13家添加剂企业暂时未检出含有DEHP的
产品，但在另两家企业中发现有 1批绿茶粉产
品的5种原料中有2种原料确含DEHP。

邓灿辉说，这两家企业为江门市高迪食品
有限公司和江门市展旺食品有限公司，他们是
同一法人的两家台资企业，都生产“朱师傅”牌
食品添加剂。

邓灿辉说，目前江门市已责令高迪、展旺两
公司停止生产相关产品并已召回一批问题产
品，并对这两家公司生产的所有产品和留样进
行检验；警方将继续加大对上述两家公司涉嫌
生产含塑化剂问题产品案件侦查力度，追查清
楚问题产品的根源和去向；对江门市涉嫌使用
展旺食品有限公司生产的面包酵素改良剂的糕
点企业的食品进行全面清查，并请广东省协调
通报并追查展旺公司生产的面包酵素改良剂流
向。同时，已加大对江门市场上问题食品的清
查力度，杜绝问题食品在市场上的流通。


